

En 1841, le P. Lacordaire reparaisait en France avec sa tunique blanche et sa tête rasée. A peine arrivé à Paris, il dinait chez le garde des Sceaux, avec l'archevêque et plus de quarante convives, et le 14 février il remontait dans la chaire de Notre-Dame. Dix milles personnes, comprenant l'élite de la société, remplissaient les vastes nefs, trop étroites pour la circonstance. Il parla sur la vocation de la nation française. Quand il descendit, la foule était gagnée; l'opinion aussi; les journaux applaudirent ou gardèrent le silence.

(A suivre.)

Série de lettres sur une question palpitante d'intérêt

QUARANTE-DEUXIÈME LETTRE

L'ANTÉCHRIST

(Suite.)

Bien cher Alexandre,

« 4^o L'Antéchrist enseignera que Jésus-Christ n'était pas le Fils de Dieu mais que lui-même est le Messie promis aux Juifs. Et il appuiera cette doctrine par des signes et des prodiges tellement merveilleux et inusités, que les élus eux-mêmes seraient induits en erreur, si c'était possible.

« 5^o Il seumettra tout l'univers à son empire, dont le siège sera à Jérusalem. Il exercera contre les chrétiens la plus terrible persécution; il y aura de très illustres martyrs et aussi un grand nombre de déserteurs. Cependant l'Eglise ne sera pas totalement éteinte, en vertu des promesses de Notre Seigneur.

« 6^o Le règne de l'Antéchrist ne durera pas longtemps, il ne sera probablement que de trois ans et demi.

« Et les commentateurs expliquent comme suit le v. 10 de la même Epître : L'Antéchrist ne se contentera pas d'employer les miracles et les opérations de la magie pour tromper les simples et les engager dans l'apostasie; il y emploiera tous les moyens que son artificieuse malice pourra lui suggérer : les caresses, les présents, les honneurs, les biens et les plaisirs, les marques d'amitié et de confiance. »

« On a vu ci-dessus que le R. P. Schoupppe applique à l'Antéchrist le chap. XIII de l'Apocalypse, mais il ne parle pas des v. 16, 17 et 18, qui se lisent comme suit : « Elle (la Bête) fera encore que tous les hommes, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves, reçoivent le caractère de la bête, à la main droite ou au front. Et que personne ne puisse ni acheter ni vendre, que celui qui aura le caractère, ou le nom de la bête, ou le nombre